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Jahresbericht	  2014	  	  

Bericht	  der	  Co-‐Präsidenten	  

War	  der	  DIALOG	  Nordquartier	  im	  Vorjahr	  vor	  allem	  im	  Zusammenhang	  mit	  der	  Umgestaltung	  der	  

Moserstrasse	  präsent,	  so	  war	  im	  Berichtsjahr	  die	  Alte	  Feuerwehrkaserne	  Viktoria	  das	  dominierende	  
Thema.	  Die	  Gleissanierungen	  im	  Breitenrainquartier,	  bzw.	  die	  damit	  verbundenen	  Umgestaltungen	  
im	  Strassenraum	  sorgten	  aber	  neben	  vielen	  weiteren	  alten	  und	  neuen	  Themen	  auch	  im	  Berichtsjahr	  

für	  genügend	  Beschäftigung.	  

Bernexpo	  und	  Grossanlässe	  im	  Nordquartier	  
Im	  Januar	  2014	  waren	  die	  Verantwortlichen	  von	  ESP	  Wankdorf	  und	  Bernexpo	  zu	  Gast	  und	  
berichteten	  über	  ihre	  Pläne	  zum	  Ausbau	  des	  Messestandorts.	  Seither	  wurde	  in	  der	  Sache	  nicht	  mehr	  

informiert.	  Gezeigt	  hat	  sich	  in	  diesem	  Zusammenhang,	  dass	  der	  Umgang	  mit	  Grossanlässen	  im	  
Nordquartier	  ein	  ständig	  wiederkehrendes	  Thema	  ist.	  

Dazu	  gehört	  auch	  die	  Problematik	  von	  Fanmärschen	  (etwa	  anlässlich	  des	  Cupfinals	  mit	  
nachfolgenden	  Ausschreitungen),	  das	  Barstreet-‐Festival	  oder	  zuletzt	  die	  unerfreuliche	  Episode	  im	  

November,	  als	  in	  der	  Tellstrasse	  anlässlich	  des	  Zibelemärits	  kurzfristig	  ein	  Parkverbot	  erlassen	  wurde,	  
um	  Carparkplätze	  zu	  schaffen.	  Die	  sonst	  übliche	  Parkierung	  auf	  der	  Allmend	  war	  wegen	  einer	  
Ausstellung	  auf	  dem	  BEA-‐Gelände	  nicht	  möglich.	  Die	  Folge:	  die	  Autos	  der	  Anwohner/innen	  wurden	  

zu	  horrenden	  Kosten	  von	  der	  Polizei	  abgeschleppt.	  Die	  Vorfälle	  zeigten	  einmal	  mehr,	  dass	  das	  
Nordquartier	  durch	  Veranstaltungen	  stark	  belastet	  ist.	  Bevor	  der	  Messestandort	  weiter	  ausgebaut	  
wird,	  müssen	  sich	  	  die	  Verantwortlichen	  deshalb	  auch	  Gedanken	  machen,	  wie	  die	  Belastungen	  des	  

Quartiers	  erträglich	  gehalten	  werden	  können.	  

Kein	  Tram	  -‐	  dafür	  weiterhin	  Bäume	  an	  der	  Viktoriastrasse	  
Im	  Februar	  sind	  der	  Stadtgärtner	  Christoph	  Schärer	  und	  das	  Tiefbauamt	  zu	  Gast	  im	  DIALOG,	  zum	  	  
Thema	  der	  geplanten	  Baumfällungen	  entlang	  der	  Viktoriastrasse	  im	  Zusammenhang	  mit	  dem	  Tram	  

Region	  Bern.	  Der	  DIALOG	  Nordquartier	  erzielt	  mit	  seiner	  Einsprache	  einen	  Teilerfolg,	  da	  die	  
Behörden	  nun	  bereit	  sind,	  einen	  Teil	  der	  Alleebäume	  entlang	  der	  Viktoriastrasse	  stehen	  zu	  lassen.	  	  

Das	  Thema	  erübrigt	  sich	  später	  insofern,	  als	  dass	  das	  Tram	  Region	  Bern	  in	  der	  Volksabstimmung	  

scheitert	  (die	  Stadt	  Bern	  stimmt	  zwar	  zu,	  hingegen	  lehnen	  Köniz	  und	  Ostermundigen	  ab).	  Dennoch	  ist	  
das	  Thema	  für	  den	  DIALOG	  Nordquartier	  noch	  nicht	  erledigt:	  auch	  ohne	  Tram	  bleibt	  die	  Planung	  im	  
Bereich	  des	  Viktoriaplatzes	  unbefriedigend	  (zu	  grosser	  Kreisel).	  Und	  noch	  ist	  nicht	  klar,	  wie	  es	  mit	  der	  

Moserstrasse	  und	  den	  Projekten	  beim	  Breitenrainplatz	  und	  der	  Rodtmattstrasse	  weitergeht.	  	  
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Das	  Feuer	  im	  Dach	  der	  Feuerwehrkaserne	  schwelt	  weiter	  

Die	  Märzversammlung	  des	  DIALOG	  fällt	  aus.	  Dafür	  kommt	  im	  April	  ein	  wichtiges	  Thema	  wieder	  aufs	  
Tapet.	  Zu	  Gast	  ist	  Gemeinderat	  Alexandre	  Schmidt,	  der	  von	  den	  Delegierten	  eingehend	  zur	  Zukunft	  
der	  Feuerwehrkaserne	  und	  weiteren	  brennenden	  Themen	  (Wankdorf-‐City,	  Centralweg)	  befragt	  wird.	  

Gemeinderat	  Schmidt	  nimmt	  die	  Anliegen	  entgegen.	  Das	  Hauptthema	  ist	  der	  Wettbewerb	  für	  die	  
künftige	  Nutzung	  der	  Feuerwehrkaserne.	  Gemeinderat	  Schmidt	  bekräftigt,	  dass	  der	  im	  Rahmen	  der	  

Workshops	  eingeschlagene	  Weg	  weiterverfolgt	  werden	  soll.	  Die	  Zwischennutzung	  ist	  zu	  diesem	  
Zeitpunkt	  noch	  kein	  Thema.	  

„Dr	  nöi	  Breitsch“	  nimmt	  Gestalt	  an	  	  
Im	  Mai	  stellen	  die	  Vertreter	  des	  Tiefbauamtes	  die	  Pläne	  für	  die	  Umgestaltung	  von	  Breitenrainplatz	  

und	  Rodtmattstrasse	  vor.	  Der	  DIALOG	  Nordquartier	  nimmt	  im	  Rahmen	  der	  Mitwirkung	  
(Strassenplanverfahren)	  Stellung	  zu	  den	  präsentierten	  Plänen.	  In	  der	  Juli-‐Versammlung	  werden	  zwei	  
Stellungnahmen	  (eine	  	  betr.	  Breitenrainplatz,	  eine	  zweite	  zur	  Rodtmattstrasse)	  verabschiedet,	  in	  

welcher	  unter	  anderem	  die	  Fortsetzung	  der	  Tempo-‐30-‐Zone	  in	  der	  Rodtmattstrasse	  und	  die	  
Schaffung	  einer	  Begegnungszone	  auf	  dem	  Breitenrainplatz	  beantragt	  werden.	  

Zusammen	  mit	  den	  aufgrund	  der	  Einsprache	  des	  DIALOG	  überarbeiteten	  Plänen	  für	  die	  Moserstrasse	  
nimmt	  das	  Projekt	  „Dr	  nöi	  Breitsch“	  langsam	  Gestalt	  an.	  Nachdem	  die	  geplanten	  Anpassungen	  

zunächst	  als	  reines	  Sanierungsprojekt	  (Gleissanierungen)	  und	  danach	  als	  untergeordnete	  Teilprojekte	  
im	  Rahmen	  des	  Trams	  Region	  Bern	  „verkauft“	  wurden,	  geniesst	  die	  Umsetzung	  der	  seit	  Langem	  im	  
Teilverkehrsplan	  vorgesehenen	  Massnahmen	  nun	  die	  verdiente	  Aufmerksamkeit.	  Für	  die	  

interessierte	  Quartier-‐Öffentlichkeit	  organisiert	  der	  DIALOG	  zusammen	  mit	  dem	  Tiefbauamt	  am	  26.	  
Mai	  2014	  eine	  gut	  besuchte	  öffentliche	  Informationsveranstaltung	  im	  Restaurant	  Jardin.	  	  

Besuche	  von	  Migros,	  Stadtbaumeister	  und	  Stadtplaner	  
Im	  Juni,	  respektive	  im	  Juli	  sind	  die	  Verantwortlichen	  des	  Migros-‐Neubaus,	  der	  neue	  Stadtbaumeister	  

Thomas	  Pfluger	  und	  der	  Stadtplaner	  Mark	  Werren	  beim	  DIALOG	  zu	  Gast.	  Das	  Migros-‐Projekt	  scheint	  
auf	  Kurs	  und	  der	  Einbezug	  der	  Quartierkommission	  gestaltet	  sich	  weiterhin	  positiv.	  Der	  neue	  
Stadtbaumeister	  zeigt	  sich	  offen	  und	  dialogbereit.	  Noch	  ist	  allerdings	  nicht	  ganz	  greifbar,	  was	  seine	  

Rolle	  und	  Funktion	  im	  Gesamtkontext	  der	  städtischen	  Planungs-‐	  und	  Bautätigkeit	  genau	  sein	  wird.	  

Seitens	  	  Stadtplanung	  ist	  das	  wichtigste	  Vorhaben	  im	  Berichtsjahr	  das	  neue	  Stadtentwicklungs-‐
konzept	  (STEK).	  Der	  DIALOG	  Nordquartier	  wird	  zusammen	  mit	  anderen	  Akteuren	  im	  Rahmen	  von	  
sogenannten	  „Foren“	  in	  die	  Erarbeitung	  des	  STEK	  einbezogen.	  Noch	  ist	  es	  zu	  früh,	  eine	  Bilanz	  zu	  

ziehen.	  Wie	  üblich	  berichtet	  der	  Stadtplaner	  über	  die	  aktuellen	  Dossiers,	  bleibt	  allerdings	  bei	  einigen	  
wichtigen	  Themen	  (Feuerwehrkaserne,	  Kasernenareal,	  Allmend,	  etc.)	  inhaltliche	  Antworten	  schuldig.	  
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Feuerwehrkaserne	  wird	  zum	  öffentlichen	  Thema	  
Die	  September-‐Versammlung	  schlägt	  punkto	  Sitzungsdauer	  alle	  bisherigen	  Rekorde	  und	  dauert	  bis	  23	  

Uhr!	  Dies	  liegt	  einerseits	  daran,	  dass	  mit	  Gemeinderätin	  Franziska	  Teuscher	  und	  den	  Vertreter/innen	  
der	  Ursula	  Wirz-‐Stiftung	  (Wylerhof)	  gleich	  zwei	  Gasttraktanden	  auf	  dem	  Programm	  stehen.	  
Andererseits	  hat	  sich	  seit	  Juli	  bei	  verschiedenen	  Dossiers	  Diskussions-‐	  bzw.	  Handlungsbedarf	  

ergeben,	  namentlich	  beim	  Thema	  Feuerwehrkaserne.	  

Es	  zeichnet	  sich	  immer	  stärker	  ab,	  dass	  im	  Zusammenhang	  mit	  der	  Feuerwehrkaserne	  seitens	  Stadt	  
und	  Betriebskommission	  eine	  Art	  „Hinhaltetaktik“	  praktiziert	  wird.	  Es	  besteht	  das	  Risiko,	  dass	  das	  

Quartier	  am	  Schluss	  vor	  einem	  „fait	  accompli“	  steht,	  sowohl	  was	  die	  kurzfristige	  Zwischennutzung	  
anbelangt,	  als	  auch	  in	  Bezug	  auf	  langfristige	  Wettbewerbsplanung.	  Die	  Vereinsversammlung	  
beschliesst	  deshalb,	  dass	  der	  DIALOG	  Nordquartier	  nun	  aktiv	  werden	  muss.	  Der	  Geschäftsausschuss	  

wird	  beauftragt,	  eine	  öffentliche	  Veranstaltung	  zu	  organisieren,	  an	  der	  über	  den	  Prozess	  informiert	  
und	  eine	  öffentliche	  Diskussion	  zur	  (Zwischen-‐)Nutzung	  in	  Gang	  gesetzt	  wird.	  

Diese	  Initiative	  wird	  in	  der	  Folge	  zu	  einiger	  öffentlicher	  Aufmerksamkeit	  und	  schliesslich	  zur	  
Gründung	  des	  Vereins	  „Alte	  Feuerwehrkaserne	  Viktoria“	  münden.	  Am	  1.	  November	  2014	  findet	  die	  

Veranstaltung	  zur	  Zwischennutzung	  statt,	  die	  mit	  rund	  70	  Teilnehmenden	  und	  einer	  Fülle	  
interessanter	  Vorschläge	  für	  Zwischennutzungen	  ein	  grosser	  Erfolg	  ist.	  Am	  20.	  November	  wird	  im	  
Restaurant	  Jardin	  der	  Verein	  gegründet,	  der	  künftig	  der	  Partner	  der	  Stadt	  für	  die	  Zwischennutzung	  

sein	  wird.	  Im	  Vorstand	  des	  Vereins	  sind	  4	  von	  9	  Mitgliedern	  Delegierte	  des	  DIALOG	  Nordquartier:	  
Manfred	  Leibundgut	  (Präsident),	  Dieter	  Aeberhard	  Devaux	  (Vizepräsident),	  Verena	  Näf	  und	  Herbert	  
Ehrenbold.	  

Breite	  Themenpalette	  und	  diverse	  Gäste	  im	  Herbst	  

Im	  Oktober	  ist	  Stadtgrün	  Bern,	  vertreten	  durch	  Sabine	  Tschäppeler,	  Leiterin	  der	  Fachstelle	  für	  Natur	  
und	  Ökologie,	  sowie	  Walter	  Glauser,	  Bereichsleiter	  Familiengärten	  und	  Friedhöfe	  zu	  Besuch.	  Thema	  
sind	  das	  städtische	  Biodiversitätskonzept	  und	  das	  Projekt	  „Vertikaler	  Gemüsegarten“	  welches	  2015	  

im	  Raum	  Beundenfeldstrasse	  /	  Kasernenstrasse	  gestartet	  werden	  soll.	  

Im	  November	  sind	  Urs	  Burgener	  von	  der	  Kantonspolizei	  sowie	  Helene	  Gauderon	  und	  Caroline	  
Demeny	  zu	  Gast.	  Urs	  Burgener	  informiert	  zum	  Thema	  Sicherheit	  im	  Quartier	  und	  nimmt	  die	  Anliegen	  
aus	  dem	  DIALOG	  entgegen	  (u.a.	  Grossanlässe,	  Fanmärsche,	  etc.).	  Nach	  allgemeiner	  Auffassung	  ist	  die	  

Koordination	  im	  Zusammenhang	  mit	  Grossanlässen	  noch	  verbesserungsbedürftig.	  Frau	  Gauderon	  
und	  Frau	  Demeny	  informieren	  über	  die	  Kinder-‐	  und	  Jugendpartizipation	  in	  der	  Stadt	  Bern.	  

Neben	  diesen	  Hauptthemen	  kommen	  an	  beiden	  Sitzungen	  noch	  einmal	  diverse	  Themen	  zur	  Sprache,	  
die	  bereits	  früher	  im	  Berichtsjahr	  auf	  der	  Agenda	  standen.	  Neben	  der	  Feuerwehrkaserne	  sind	  dies	  

namentlich	  der	  Wylerhof,	  die	  Gleisentflechtung	  Wylerfeld,	  die	  geplante	  Fuss-‐	  und	  Velobrücke	  
Länggasse-‐Breitenrain,	  die	  Helikopterlandungen	  auf	  der	  Kasernenwiese,	  das	  STEK	  oder	  die	  
zusammenhängenden	  Begegnungszonen.	  
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Der	  autofreie	  Sonntag	  als	  Quartierfest	  
Am	  19.	  Oktober	  2014	  findet	  im	  Breitenrainquartier	  der	  autofreie	  Sonntag	  statt.	  Unter	  dem	  Motto	  

„Ein	  Quartier	  lädt	  ein“	  und	  „Yes,	  we’re	  open“	  beteiligen	  sich	  dieses	  Jahr	  diverse	  
Quartierorganisationen	  und	  lokale	  Gewerbebetriebe	  an	  einem	  breiten	  Programm.	  Das	  schöne	  und	  
noch	  fast	  sommerlich	  warme	  Herbstwetter	  trägt	  dazu	  bei,	  dass	  sich	  der	  Anlass	  zu	  einem	  veritablen	  

Quartierfest	  entwickelt.	  Der	  DIALOG	  Nordquartier	  hat	  im	  Vorfeld	  die	  Produktion	  eines	  
Programmflyers	  mitunterstützt.	  Im	  kommenden	  Jahr	  findet	  der	  Anlass	  in	  der	  Länggasse	  statt.	  

Der	  DIALOG	  begrüsst	  Neuzuzüger	  

Wie	  üblich	  haben	  zahlreiche	  Organisationen	  und	  Parteien	  des	  Nordquartiers	  die	  neuzugezogenen	  
BewohnerInnen	  an	  zwei	  Anlässen	  begrüsst:	  Im	  Mai	  führt	  der	  Quartierrundgang	  vom	  Breitenrainplatz	  
zu	  den	  Lehrwerkstätten	  an	  der	  Lorrainestrasse,	  wo	  die	  Teilnehmenden	  von	  Gemeinderätin	  Franziska	  

Teuscher	  begrüsst	  werden.	  Beim	  Oktoberanlass	  können	  die	  NeuzuzügerInnen	  von	  einer	  Ausstellung	  
profitieren,	  welche	  an	  mehreren	  Standorten	  historische	  Aufnahmen	  präsentiert	  und	  so	  die	  
Gegenüberstellung	  von	  Vergangenheit	  und	  Gegenwart	  ermöglicht.	  Im	  Wylerhuus	  begrüsst	  

Gemeinderat	  Reto	  Nause	  die	  Gäste.	  
	  
Der	  DIALOG	  begrüsst	  neue	  Mitglieder	  

Im	  Berichtsjahr	  kann	  der	  DIALOG	  Nordquartier	  erneut	  neue	  Mitglieder	  in	  seinem	  Kreis	  begrüssen.	  Im	  
September	  wird	  die	  Bürgerlich-‐Demokratische	  Partei	  (BDP)	  neu	  aufgenommen	  und	  im	  Oktober	  der	  
Verein	  Bürgerliches	  Bern	  Nord.	  Delegierter	  der	  BDP	  ist	  Kurt	  Hirsbrunner,	  das	  Bürgerliche	  Bern	  Nord	  

wird	  von	  Ursula	  Stöckli	  vertreten.	  Bei	  den	  bestehenden	  Mitgliedern	  hat	  es	  folgende	  personelle	  
Mutationen	  gegeben:	  Thomas	  Klöti	  als	  neuer	  Delegierter	  des	  Breitschträffs,	  Patricia	  Götti	  als	  
Delegierte	  des	  Vereins	  VoLo	  (beide	  ab	  Februar).	  Im	  April	  gibt	  Rolf	  Siegfried	  seinen	  Rücktritt	  als	  

Delegierter	  des	  Leist’	  Bern	  Nord	  bekannt.	  An	  dieser	  Stelle	  sei	  ihm	  noch	  einmal	  herzlich	  für	  seinen	  
langjährigen	  Einsatz	  als	  Delegierter	  gedankt!	  Im	  September	  übernimmt	  Thomas	  Ingold	  den	  Platz	  von	  
Rolf	  Siegfried	  als	  Delegierter	  des	  LBN.	  Schliesslich	  stösst	  ihm	  Dezember	  noch	  Hans-‐Jürg	  Klopfstein	  als	  

neuer	  stellvertretender	  Delegierter	  des	  Altenberg-‐Rabbental-‐Leists	  hinzu.	  Wir	  begrüssen	  alle	  neuen	  
Delegierten	  ganz	  herzlich	  im	  Kreis	  des	  DIALOG	  Nordquartier.	  	  

Abschied	  von	  Werner	  Schaffer	  
Wir	  haben	  im	  Berichtsjahr	  die	  schmerzliche	  Pflicht,	  von	  unserem	  Vorkämpfer,	  Gründungsmitglied	  

und	  langjährigem	  Co-‐Präsidenten	  Werner	  Schaffer	  Abschied	  zu	  nehmen.	  Nach	  längerer	  schwerer	  
Krankheit	  ist	  er	  im	  November	  2014	  verstorben.	  Wir	  werden	  Werner	  und	  seine	  Verdienste	  für	  den	  
DIALOG	  in	  ehrenvoller	  Erinnerung	  behalten.	  An	  der	  Vereinsversammlung	  vom	  Dezember	  gedenken	  

die	  Delegierten	  Werner	  Schaffer	  mit	  einer	  Schweigeminute.	  	  
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Die	  Tätigkeiten	  im	  Jahr	  2014	  im	  Überblick	  

Verein	  

-‐ 10	  Vereinsversammlungen	  (ohne	  HV)	  
-‐ 1	  Hauptversammlung	  (01.04.2014)	  
-‐ 8	  Sitzungen	  des	  Geschäftsausschusses	  

-‐ Diverse	  Sitzungen	  der	  DIALOG-‐Arbeitsgruppen	  
-‐ Weihnachtsessen	  im	  Restaurant	  Lokal	  
-‐ 2	  Neuzuzügeranlässe	  (17.05.	  und	  18.10.2014)	  

	  

Themen	  der	  Vereinsversammlungen	  

-‐ BEAexpo:	  Ersatzneubau	  Halle	  1/	  Projekt	  BElive	  Center	  

-‐ Abschluss	  Workshopverfahren	  Umgestaltung	  Moserstrasse	  
-‐ Einspracheverfahren	  Viktoriaplatz	  -‐	  Kreisel	  
-‐ Gleissanierung	  Rodtmattstrasse	  (Strassenplanverfahren)	  

-‐ Umbau	  Breitenrainplatz	  
-‐ Feuerwehrkaserne:	  Zwischennutzungen	  und	  Wettbewerbsverfahren	  
-‐ Tram	  Region	  Bern	  /	  Bäume	  Viktoriastrasse	  

-‐ Pilotprojekt	  zusammenhängende	  Begegnungszonen	  
-‐ Belagserneuerungen	  /	  Staubemissionen	  Allmenden	  
-‐ Verkehrscontrolling	  Wankdorf	  Center	  

-‐ Krähenplage	  
-‐ Revision	  Stadtentwicklungskonzept	  STEK	  
-‐ Wankdorf	  City	  

-‐ Centralweg	  Wohnüberbauung	  
-‐ Helikopterflüge	  Kasernenareal	  
-‐ Velo-‐	  und	  Fussgängerbrücke	  Breitenrain	  –	  Länggasse	  

-‐ Gleisentflechtung	  Wylerfeld	  
-‐ Migros-‐Neubau	  Breitenrainplatz	  
-‐ Spielplatzsanierung	  Dammweg,	  Johannespärkli,	  Viktoriastrasse	  

-‐ Fanmärsche	  	  
-‐ Grossveranstaltungen	  Wankdorf-‐Allmenden	  (Zibelemärit)	  
-‐ Schulraumplanung	  /	  Schulhaussanierungen	  

-‐ Vernehmlassung	  kantonaler	  Richtplan	  
-‐ Leitfaden	  Wohnumfeldverbesserung	  
-‐ Schulwegsicherheit	  im	  Quartier	  /	  Baustellen	  
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-‐ Sportplatz	  Spitalacker	  
-‐ Benennung	  Stauffacherplatz	  
-‐ Klimastrategie	  der	  Stadt	  Bern	  

-‐ Neubau	  Wylerhof	  
-‐ Stadtökologie	  &	  Biodiversität	  
-‐ Autofreier	  Sonntag:	  „Ein	  Quartier	  lädt	  ein“	  

-‐ Sicherheit	  im	  Quartier	  
-‐ Kinder-‐	  und	  Jugendpartizipation	  

-‐ Stadtteilkonferenz	  29.	  November	  2014	  

	  

Schriftliche	  Stellungnahmen	  	  

Im	  Berichtsjahr	  hat	  der	  DIALOG	  Nordquartier	  zu	  folgenden	  Geschäften	  schriftlich	  Stellung	  bezogen:	  

-‐ Feuerwehrkaserne:	  diverse	  Briefe	  und	  Eingaben	  im	  Verlauf	  des	  Berichtsjahres	  
-‐ Stellungnahme	  Eventhalle	  vom	  11.	  Februar	  2014	  
-‐ Gleissanierung	  Breitenrain,	  Stellungnahme	  DN	  vom	  11.	  Februar	  2014	  	  

-‐ Nachfrage	  Controlling	  Fahrtenkontingent	  Wankdorf-‐Center	  vom	  14.	  Februar	  2014	  	  
-‐ Helikopterflüge	  Kaserne,	  Brief	  an	  GR	  R.	  Nause	  vom	  25.	  April	  2014	  
-‐ Stellungnahme	  zum	  STEK	  vom	  3.	  Juni	  2014	  	  

-‐ Eingabe	  zum	  Dammweg	  vom	  13.	  Juni	  2014	  
-‐ Tram	  Region	  Bern	  Vereinbarung	  bezüglich	  Einsprache	  Juni	  2014	  
-‐ Mitwirkungsstellungnahmen	  zum	  Strassenplanverfahren	  „Dr	  nöi	  Breitsch“,	  zwei	  

Stellungnahmen	  vom	  1.	  Juli	  2014	  
-‐ Einsprache	  Abbruchgesuch	  Wylerhof	  vom	  7.	  November	  2014	  	  
-‐ Brief	  betr.	  temporäre	  Sperrung	  Tellstrasse	  /	  Zibelemärit	  vom	  15.	  Dezember	  2014	  

-‐ Rückmeldung	  zum	  WUV-‐Leitfaden	  vom	  13.	  Januar	  2015	  (aber	  2014	  traktandiert)	  

	  

Aktive	  Arbeitsgruppen	  

-‐ AG	  Städtebau:	  Dieter	  Aeberhard	  Devaux,	  Herbert	  Ehrenbold,	  Esther	  Haas,	  Beat	  Häfeli,	  	  
Res	  Hofmann,	  Manfred	  Leibundgut	  

-‐ AG	  Verkehr:	  Res	  Hofmann,	  Kurt	  Vetter	  und	  weitere	  

-‐ AG	  Kommunikation:	  Dieter	  Aeberhard	  Devaux,	  Esther	  Haas,	  Manfred	  Leibundgut,	  	  
Yves	  Robert	  

-‐ Themengruppe	  Spielplätze:	  Dieter	  Aeberhard	  Devaux,	  Romano	  Manazza,	  	  

Madeleine	  Messerli,	  Verena	  Näf	  
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Mitarbeit	  in	  externen	  Gremien	  	  

Im	  Berichtsjahr	  arbeitete	  der	  DIALOG	  Nordquartier	  in	  diversen	  Gremien	  mit	  (Begleitgruppen,	  
Kommissionen,	  Jurys,	  etc.),	  darunter:	  

-‐ Begleitforum	  STEK	  
-‐ Begleitgruppe	  Saatkrähen	  

-‐ Begleitgruppe	  Fuss-‐	  und	  Velobrücke	  Breitenrain-‐Länggasse	  

	  

Beiträge	  an	  Dritte	  

Fr.	  800.00	  zur	  Unterstützung	  eines	  Flyers	  im	  Zusammenhang	  mit	  dem	  autofreien	  Sonntag	  2014,	  	  
Fr.	  500.00	  für	  die	  Sommerferienwoche	  2014.	  

	  

Mitgliederbestand	  

Der	  Verein	  zählte	  per	  31.12.2014	  insgesamt	  20	  Mitglieder.	  Neu:	  Bürgerliches	  Bern	  Nord,	  Delegierte:	  

Ursula	  Stöckli	  und	  BDP,	  Delegierter:	  Kurt	  Hirsbrunner.	  

	  

Yves	  Robert	  und	  Manfred	  Leibundgut	  
Co-‐Präsidenten	  DIALOG	  Nordquartier	  

Bern,	  16.	  Februar	  2015	  


